
 

自治体名 和歌山県上富田町 

日時 2013年 6月 6日（木）18：30 ～ 20：30 

場所 上富田文化会館 1階会議室 

出席者 上富田町教育委員会、総合型地域スポーツクラブ、中学校・高校教諭、

スポーツ推進委員、スポーツ少年団、ホテル関係者等 11 名 
テーマ スポーツ施設の充実 

議事要旨 

行政、総合型クラブ、個人利用、団体利用の観点から、施設の整備・

有効活用とその役割について議論した。 
 

出席者からの主な意見は以下のとおり。 

○スポーツ観光事業について 

・ 「スポーツ観光推進協議会」を立ち上げ、スポーツセンターを拠点

に経済効果が生まれるような仕組み作りを考えている。仕出し業者、

宿泊施設業者等と連携・協議し、いい方向に進めていきたい。 

・ 公共施設なので、町内の小・中学生がスポーツセンターを利用しや

すくなるよう調整も必要である。 

・ 小・中学校の体育館とは別に「町民体育館」があると、バレーボー

ルやバドミントンなどの大会が開催しやすくなる。 
 

○スポーツセンターの管理について 

・ スポーツセンターの整備計画があれば、修繕等の判断材料になるた

め、行政主導で作成してもらえるとありがたい。 

・ 利用者（団体）のターゲットを明確にすることで、芝生品質管理方

法が大きく変わってくる。（Jリーグは常に高品質の芝生を求めるが、

大学生、高校生、町民利用を主にするのであれば品質も下げられ、

負担（コスト等）の大幅な削減となる。） 
 

○ニュースポーツについて 

・ スポーツセンターの利用促進のため、送迎バス運行を検討してはど

うか。（中心地から離れているため、高齢者の利用頻度が低い） 

・ 現在、スポーツ推進委員を主体に近隣の市町と協力して、フライン

グディスクを広めていこうと計画している。 

・ シルバー人材の方を活用しながら、普及・推進が図れないか。 

・ 既存のニュースポーツ活動に若い世代を積極的に取込む努力が必要

である。 
 

○公民館での活動について 

・ 公民館での取り組みや利用者の状況を把握しきれていない。 

・ 学校、社会教育、生涯学習のつながりを考え、部署同士の連携を強

化していきたい。 

・ 公民館利用者にも声をかけて、定期的にスポーツセンターに集まっ

てもらい、イベントなどを開催できれば良い。 

まとめ 

今回の意見交換会を通して、スポーツ施設を利用する住民の意見を聞

くことができた。また、公民館でのスポーツ活動が把握できていないこ

とが明らかになり、今後、自治体内での連携を強めつつ、一体となって

スポーツ振興を進めていくことが確認された。 


